LE REVEIL MUTUALISTE

Une belle fête de solidarité effective chez les Anciens Brigadiers et Caporaux

M. Georges Petit préside le banquet et expose :: :: les grands principes de la Mutualité :: ::

Hommage chaleureux au "Réveil Mutualiste"

La Société de secours mutuels des an-ciens Brigadiers et Caporaux a célébré, Di-manche, à Lill.E, par une tête splendide, intime et cordiale, le 25 anniversaire de sa

fondation.

Le matin, vers onze heures, les sociétaires suit allés, en groupe compact et receulli, déposer une superbe couronne, au cinsétière de l'Est, sur la tombe de léuis camerades morts pour la France: MM. Roffin, Bailleul, Paris, Berthier, David, Versavel, et de leurs adhérents décédés: Fsure, Salez, Pagasut, Codron, Poulet, Chartres, Tribout, Poilet, Laporte.

tres. Tribout, Pollet, Laporte,

A l'issue de ce pélerinage patriotique, inspiré par des sentiments d'ardente traternité, les anciens Brigadiers et Caporaux se sont renoctirés rue de Poids, «A la Cloche», dans un banquet amical, succulent et subsantiet, copieusement arrosé et servi avec une remarqueble mattrise d'art culinaire et une vigilante prévoyance, par les soins de M. Billot, propriétaire de la «Cloche», secondé par un personnel zélé et empressé, qui a tenu à se signaler à la reconnaissance méritée de tous les convives.

t éte de famille

Du commencement à la fin de ces agapes fraternelles, viviliées autant par la bonne humeur générale que par les vins généreux ce (ut, dans toute l'acception du terme, un véritable réunion familiale aux liens soli des noués par un fervent esprit mutualiste.



M. Romain CATTIEUW Président de la Société

Le long des tables, garnies de chatoyanis bouquets de fleurs printanières, une profusion d'orillets et de roses jettent leurs notes parlunées et attrayanies sur la blancheur neigeuse des nappes, Casque invité trouve à sa place, nomnément réservée, dans une serviette à bo net d'évêque, un menu artistique et prometteur. Qu'on en juge par l'étoquence suggestive de cette fidèle reproduction:

tion:

Potage langue vipère
Bouchées à la Reine
Langue de bœuf sauce Masseur
Gigot pré-salé de Boulogne
Flageolets panachés
Jambon salade
Fromages divers
Desseris variés
Vins rouges et blancs des meilleurs crus
Champagne de marque
Café, Liqueurs
Cigareltes de dames, Cigares

Contrairement à beaucoup d'annonces trompeuses s'étains à aux vitrines rutilantes de grands restaurants parisiens, ce programme alléchant, mais chargé, fut rigoureusement observé, avec ordre et méthode, à la satisfaction générale, exprimée meintes fois dans un entrain communicatif et de bon ton.

ton.

M. Georges PETIT, président de l'Union Départementale des Sociétés de secours mutures a Nord presue le banquet, syant à sa droite M. SAVAETE, fondaieur et ancien président de l'Association mutuelle des anciens Brigadiers et Caporaux; André NI-VESE vice-président et, à sa gambe. M. Bomain CATTIEUX président VESSE vice-président et à an gambe. Romain CATTIEUW, président actif; ducieur MAMET, médecin de la société.

ducieur MAMET, médecin de la société.

Dans la nombreuse assistance, égayée de chaires toilettes féminfies, du sourire de charmantes dames et de ravissantes jeunes fixes, nous remarquons MM POYBLAU, vice-prédident du groupe muliciliste.

BLAISE, secrétaire-trésorier; Jules BOS-MAN, Charles COUTEL, ancien conseiller municinal de L'Ille; Alexis CASTELAIN, Gustave BOUCHE, Charles FREMAIIX, Outel DESPICHT, DELAHAYE, membres du Conseil d'administration.

Au cours de ce banquet familial, rappelant les heureuses années d'avant-guerre, les

Au dessert, lorsque le Champagne pétitle dans les coupes, l'actif et dévoue président de la société mutualiste des anciens Brigadiers et aporaux, prend la parule. En termes excellents, souvent nuancés d'une poulte de si cere émolon, M. CAT-TIEUW acresse le souvenir impériesable de

TIEUW adresse le souvenir impériesable de ous ses sociétairés sux camarades disparus, tombés pour l'indépendance de la France ou fauchés par des maladies consécutives aux cruelles années de l'invasion allemande. Se tournant ensuite vers l'éminent président de l'Union Mutuelle du Nord, il remercie M Georges Petit d'avoir bien vou sacrifier quelques heures de ses mutiples occupetions pour honorer et fortifier de a présence le groupement mutualiste des sa présence le groupement mutualiste de ancierls Brigadiers et Caporaux, célébrant le 25° anniversaire de sa fondation.

le 25° anniversaire de sa fondation.
Au mailieu d'unanimes applaudisseme ta,
CATTIÉUV ajoute: « En acceptant de présider noutre banquet amical, M. Georges Petit, vous ne lus donnes pas seutement un
éclat particulier, dont nous savons apprucier la valeur. Votre présence parmi nous
personnitie et outre les deux cent dix mille
mutualistes que votre activité injessable et
votre infatigable dévouement ont su grouper sous le drapeau de l'Union Départementale».
En témoignage de reconnaissance CAT-

votre infatigable dévouement ont su grouper sous le drapeau de l'Union Déparlementale ».

En témoignage de reconnaissance, CAT-TIEUW lève proclame M. Georges Petit, président d'honneur de la Mutuelle des ancis s'étéent d'honneur de la l'association et particulier de leur dévouement à l'association et particulier des dont le concours tui est et précieux. Le Président adresse ensuite l'nominage de sa reconnaissance à M. le doceteur Mamet qui n'hésite pas à se déranger à toute heure de nuit et de jour pour prodiguer ses soins, avec un absolu désinièressement aux mutualistes malades ou blessés. Une gerbe de fleurs est remise au dévoué docteur, avec une délicate attention pour Medame Mamet. S'adressant au représentant du Réveil du Nord », placé à la table d'hu neur en face de M. Georges Petit, CATTIEUW déclare: « Je croirrais manquer à tous mes devoirs si je n'apportais pas ici à monvieux camarade du régiment, Elysée Polvent, l'expression sincère et l'idèle comme noirs emisié de notre reconnaissance pour l'œuvre admirable de propagande, si utile à notre action de solidarité sociale qu'il mène chaque semaine dens le «Réveil Mutualiste». Camarade Polvent, mon vieux copain du i « de ligne à Cambrei, nous evons lenu à vous manifester touts notre gratitude pour votre bonne besogne, sous une forme tangible et durable. Par un vote unanime, nous vous avons nommé membre d'honneur de notre société et je suis heureux de vous remettre l'insigne de cette dignité, étant persuadé que le « Réveil Mutualiste » nous continuera son précleux concours pour le diffusie) des idées généreuses qui nous animent ».

Vivement applaudi, le président CATTIEUW lève son verre à l'avenir toujours agrandi et (écond de la Mutualité.

ment ».

Vivement applaudi, le président CATTIEUW lève son verre à l'avenir toujours
agrandi et técond de la Mutualité.

Un triple ban, sans
ableu » — comment

w bleu » — comment pourrait-il en être au-trement dans une réu-nion d'anciens Capo-raux et Brigadiers salue la vibrante allocution de M. Cat-tieuw, vivement féli-cité par ses amis. Disons ici, à tirre de renseignements.

Disons ici, à titre de renseignements, que l'insigne d'honneur remis, dans un écrin, à M. Georges PETIT, au docteur MAMET et au rédacteur du « Réveil Mutualiste », se présente, en véritable œuvre d'art, sous la forme d'un écusson liseré de vermeil, sur fond d'azur aux armes de Lille, a vec crépines d'or.

Discours de M. Petit

Mais voici M. Georges Petit qui demande la parole et se lève.

Aussitot, un grand silence se fait et la reine des Fleurs elle-même, charmant de son éclat de jeunesse et de beauté cette éte inoubliable, retient pour un moment son rire aux notes enchanteresses. Avec l'éloquente prenante, à la fots poétique et sodide qui les est coulumière, M. Georges PETII, dans une heureuse improvisation wux à tour humoristique et instructive, boijours capitivante d'indérêt, fait une vériable conférence de haute éducation mu-

receige frair, que une une une une de instructiva, lonjours captivante d'indret, fait une
véntable conférence de baute éducation mutualista.

«La Mutualité a pour principe et pour
base toutes les affinités réunissant, sens
distiaction d'opiniems politiques ou antres,
tous les travailleurs soucieux de se garantir contre les risques souciux. Du soi famand, si fertile et si généreux en moissons
de fraternité, a surgi une organisation mutualista donnée aujourd'hui en modèle à la
France entière. L'effort commencé, continué
en dépit de diffecultes parfois d'apparances
uns ardeur indétectible, simulée par la foi
dans la grandeur et le triomphe final de notre cause, qui appelle à l'action commune
tous les travailleurs, écos les productaurs
le notre richesse nationale ».

Abordant le projet d'assurances sociales,
soumis aux prochaines délibérations du
Parlement, M. Georges PETIT, frequemment interrompu par d'unanimes applaudissements. sexpose la portée de cette grande
réforme sociale, souhaitée, réclamée par les
organisations ouvrières et contre laquelle
s'élève une seule catégorie de protestataires: lea patrons capitalistes! (Salve d'applaudissements).

« Notre grande armée mutualiste francaisa, groupant sous son drapeau près de
cinq millione d'adhérents, est animée d'une
commune ardeur de santimes. Le résonnée
de fraternité et ses nombreux effectifs se
sont réturis, voluntaurament et librement
sur le même terrain, autour du même étendard, parce que la Mutualité met ses principes en action. Cette bienfaisante action de
solidarité humalite va se répendre et se généralizer dans toute la France par la loi sur
les Assurances sociales obligatoires dont les
mutualistes ont été les inspirateurs et les
animateurs (Loags applaudissements).

Nos vingi-deux mille Sociétés de secours
musels de France assurannt le fonctionneme it et la vitalité de la loi prochaine. Elles
en constitueront les cellules vivantes et
agissantes, pour faire disparatire du sof de
notre France toutes les plaies de misère
immér

représentant du "Réveil du Nord", M. Georges Petit, déciare :

« Je ne m'attendais pas à rencontrer tei mon ami Elysée Polvent. J'ignorais qu'il comptait dans cette essemblée de vieilles et solides amitiés, d'origine militaire.

Puisque l'occasion m'en est offerte, je veux en profiter pour me faire i interprète de vos sentiments à tous, fen suis assuré, er. adressant au Réveil du Nord l'expression de notre gratitude pour son obligeance à servir la cause qui nous tient tant à cour. Fidèle à ses traditions de défense ouvrière et de progrès eocial, le Réveil du Nord a ouvert ses colonnes à noirs effort de propagande et nous avons par lui une tribune publique d'un puissant retentissement. Le Réveil Mutualiste, fils légitime et estimé du Réveil du Nord », le grand journal populaire si répandu dans toute notre région, public chaque semaine, le mercredi, une abondants Chronique, documentée, étudiée, intéressante et instructive, qui doit être lue avec profit, par tous nos sociétaires. La création du Réveil Mutualiste, drapae de propagande et de vaillante action de solidarité sociale, marque une initiative de courage et d'indépendance que je me plais à proclamer ici excellente et exemplaire. (Vis appliaudissements).

Je me réserve, d'ailleure, de dire tout l'ellen que le pense du Réveil Mutualiste de

rage et d'indépendance que je me plais à proclamer icl excellente et exemplaire. (Vits applaudissements).

Je me réserve, d'ailleurs, de dirs tout te hien que je pense du Réveit Mutuatiste devant un auditure qui ne saurail lei être plus sympethique mais qui sers plus nombreux encore, au Cot grès de la Mutualité du Nord, dimanche prochein, à Hautmont, en présence du Directeur de le Mutualité trançaise. M. Gaston Roussel, et des Parlementaires du Nord. (Applaudissements protongés).

Notre œuvre grandiose, continue M. Petit, ne cénnait pas d'opiniers politiques ou autres. Elle vise un but d'intérêt général et humain, pour l'amélioration du sort des miséreux et le bien-être de la collectivité. Le Réveit Mutualiste l'a compris et, imprégné de nos principes d'altruisme intégral, étenden sa vigilante sollicitude aux hommes et aux femmes en vue d'us ceuvre utile et féconde, dans le rayonnement de la justice sociale, il mène le bon combat pour la victoire finnie, que nous pouvons envisager avec confiance.

Je lève mon verve au Réveil Mutualiste et à la prospérité de la Société des anciens Brigadiers et Caporeux ».

Les applaudissements créplient. Soudain, un colosse à figure martiale, barrée d'une épaisse moustache gauloise, se dresse: doué d'une chaude voix de basse noble. M. Gustave Bouche, des «Orphéonistes Lillois» chants, en l'honneur de M. Georges Petit, un sonote « vivai » repris, en choeur mixte par tous les assistants, debout et battant des mains.

En une causerie amicate, ou plutôt pa-tervelle, car il est le père réconnu de la so-ciété des anciens Brigadiers et Caporeux.

M. SAVAETE, prision de Synticat de la Boucherie, retrace les débuts difficiles, pénibles même, de l'Association qui célèbre en ce jour le 25° amiverpaire de me fondation. Four la mettre sur pied, il fallut lutter contre les préjugés, la routene et l'indifférence. Per la persevarance ne cet la voiente d'aboutir, elle a été créée, elle s'est dévisionnée et accertue sa marche en avant, cons de respiendissantes clariés d'avenir. Emailité d'anecottes savanceuses, de souvenirs personnels rappelant s'effort accompli, la causerie du Président honoraire est auvent coupée par des explosions de francrire ou des appliandissements nourris.

M. Savaete termine, sous une calve de pravos, en disal.t: «Inspirons-nous tou-pours des principes de la dutualité. Aimons nous, aidons-nous fraternellement, sans distinction d'opinions politiques ou religiéuses, ni même de nationalités, car il y a chez tous les peuples des êtres humains courbés eous le fardeau de la souffrance ou de la misère ».

Le jeut e et sympathique docteur MAMET remercie le société de l'accueil cordiel qu'elle tui a fait ; il lui en exprime sa re-connaissance et l'assure de tout son dévoue-

- Vous n'avez sanvé la vie, dit l'un autre.
- Vous avez guéri mon enfant, crie un autre.
- Si ma femme, clame une voix énergique, a le plaistr de se trouver aujourd'hui permi nous, c'est grâce à vous docteur l'Vous l'avez arrachée à la mort per vos soins sussi habiles que désintérèses ».
Visiblement impressionné par ce témoignage spantané de gratitude publique, M. le docteur Memei tente une protestation qui se perd sous une acclamation générale.
Cette helle et touchante léte s'est terminée par un charmant concert.
Elle ne peut assurer saulement le durable souvenir de son agrément, car la grande le-con de solidarité qui s'en dégage mérite d'être retenue et mise en pratique.
Les jeunes Bragadeurs et Caporaux récemment librées et soucieux de leur avenir auront à cueur de venir accoutre les effectifs de la Société, pour creuser d'une main vigilante, avec une ardeur avivée par l'exemple des anciens, les silions généreux du vaste champ mutualiste.

Le Congrès d'Hautmont

UNE GRANDE JOURNES MUTUALISTE

Le Congrès départemental de l'Union des
Sociétés de secours mutuels de Nord, qui se
tiendra à Hautmont Dimanche prochain, 10
Julu, sennonce comme une imposante manilestation mutualiste, non seulement pour
l'importance des questions figurant à l'ordre
du jour, notamment le projet de loi sur les
Assurances sociales, mais aussi par le nomhre des délégués venus de tous les points
de notre région.

La présence à ces grandes assises de MM.
DANIEL-VINCENT, at.cien ministre, du Travail, qui a présenté à la Chambre le projet
de cette urgente réforme démocratique et de
M. Gaston ROUSSEL, Directeur de la Mutualité au Ministère de la Prévoyance cociale, est assurée.

Il en est de même pour M. RENE LEFEBVRE et Léon PASQUAL, députés du
Nord, membres du groupe mutualiste de la
Chambre.

M. Georges VANDAME, qui fait ausai par-UNE GRANDE JOURNES MUTUALISTE

Chambre.
M Georges VANDAME, qui tait aussi pertie de ce groupe s'est excusé, en raison d'un
récent deuil de famille.
D'autres députés ont promis de faire tout
leur possible pour être Dimenche à Haut-Rappelons que le Congrès se tiendra dans a grande salle du Kursaal-Cinéma.

Les Sinistrés contre le Ministre des Finances

Nous avons les premiers élevé maintes pro-testations renouvelées chaque jour au nom des sinistrés contre les projets menaçanis du Minis-tre des Finances. A son tour, la Fédération régionaliste du Nord et du Pas-de-Calais rélève contre ces projets

projets.

Elle nous annonce qu'elle a décidé de réunir en de vastes et solennelles assises non seulement les représentants naturels de l'opinion,
c'est-à-dire la presse, les perfementaires des dix
départements envahis, les consellers généraux,
tes délégides des Associations de sinistrée et de
lous les groupement mais auest la foule deles délégués des Associations de sinistrés et tous les groupements mais aussi la toule sinistrés eux-mêmes. A l'issue de cette réuni qui sura lieu à Lille la Fédération voudr qu'un cortère monstre se rende à la Préfectu dans ce calme impressionnant que savent obsver les cortères réglés et imposés par le gér de la Flandre et aille exposer au représents du gouvernement la revendication fucide résolue des pays envalus, revendication qu'il tie en ces seuls mets ; « La France doit tenir : parole.

Le femps d'aujourd'hui

AVERSES ET ECLAIBCIES Temps encore frais, chel se couvant nuit avec quelques pluies au début du je devenant nuageux avec éclaireies et avers

La Journée Sportive

Après le Criterium Cycliste

Nouveaux succes.

Dans le courant des après-midi de tundi e neuril, de nombreux crureurs ayant participe a nutre ritérium cyclisée sont venus nous rendre viètle avec leurs amis et leurs constructeurs pour nous remercier de nos efforts et de l'organisation impercable de la formitable randonnée l'armi les nombreux coureurs, nous avons et le pleisir de recevoir Julien PERRAIN, le vain quetur, qui, complètement remis de sa course a déjà repris son entraînement en vue des futures épreuves auxquelles il se propose de parti-iper.

copitaine, pour s'adonner à son sport lavort, le copitaine, pour s'adonner à son sport lavort, le copitaine, pour de dimanche, nous dit le jeune champion po ma nullement latigué Dès mon arrivées pe suis sui ilt, après mètre blen restaure. Le meitin, j'étais debout.

En quittant Lille, j'avais une confiance ult, mitée en mon étoile. Parfeitement entraine, je me sentais canable de me surpasser. Les mercredi et jeudi, présédant l'épreuve, j'avais couvert en deux jours 400 kilomètres, parcourant les routes du Nord, du Pas-de-laisis et de la Scmme, et allant en bécane avec des camarades, jusque Doullens et sur les côtes de la Manche. Les des la montres jours je ne couvris que soixante à quatre-virgit kilomètres dans la matinée. La verile de l'èpreuve, je me sentais lin prèt. Comme nous l'interrogions sur ses projets, Perrain nous a déclaré a Le cyclisme exerce sur moi un tel aitrest, que mon intention est, dès ma libération c'est-à-dire dans cinq mois, de me faire inscrire comme professionnel, et de participer aux grandes épreuves sur route. J'espère que la chance continuem à me favoriser, et que mes désirs yront réalisés.

Perrain possède en vérité toutes les qualités d'un l'ultr, grand champión.

Le Critérium syclusée de dimanche dernier a prouvé qu'h a toutes raisons d'espèrez.

L'hemelegation du Criterium Cycliste

Nous rappetons que c'est ce soir, à 7 heur dans les bureaux du Révell du Nord, 186 i vue de Paris, que sont convoqués le bureau a Fédération des Clubs Cyclistes du Nord et commissaires qui ont suivi à bord des voitu Ordre du jour : Homologation du Critérius

Nous les prions instamment d'être exacts à convocation, dont le présent avis tient lieu de rédiger à l'avance leurs rapports, Le classement officiei paratira dans nos co-mnes de jeudi matin.

Les primes de Vieux-Condé

Les primes de Vieux-Condé

Les primes attribuées au passage du contrôle
de Vieux-Conde ont été gagnées par Perrain,
40 fr.; Cardot, 20 fr Une somme de 25 fr. a été
attribuée à Heughe, le plus feume coureur de
l'épreuve. A signaler l'ovation particulièrement
chalcureuse faite à ce jeune router.

Notré correspondant. M. Gérard, nous prie de
remercier le Club Sportif Veux-Condéen, peur
le comcoars désinièress, qu'il a apporté à l'organisation du Critérium Cycliste. Merci également aux municipalités de Bruille, Notre-Dame,
Odometz, Hergnies; merci enlin aux gardéschampètres, et à tous ceux qui, à un titre quelconque, ont contribué au succès de la plus
grande épreuve cycliste régionale.

rande épreuve cycliste régionale.

Nous avons reçu une lettre de M. Ulysse prierme, conducteur au Chemin de Fer, a luvigny, qui nous déclare qu'au contrôle de Váchune, étant dépourru de boyaux, il en a obtanu un de la maison « Le Nordiste », contre remise de deux bors service. Ce goureur serait reconnaissant de connaître l'adresse du représentant de la maison qui lui est versu en aide De son côté, il expédierait le boyau timablement prêté.

La réception officielle et la distribution des prix

La réception officielle des vanqueurs de nouverilérium cyclisse (Amateurs) du Nord de la rence et la distribution des pris Tous les participants à notre Critérium cycliste un ont gagné un prix ou une prime sont invités a cette réception. Prière d'être exact à l'heur

Grand Prix OLGA ORGANISE PAR L'UNION SPORTIVE MORTAGNAISE

ORGANISE PAR L'UNION SPORTIVE

MORTAGNAISE

Celle épreuve se courre le 22 juillet sur un parcours de 125 kilomètres de roulée avec bescôtés cyclables ouverte à tous coureurs et doiée de 1.200 francs de prix.

Au ser, une bioxyleiste de course « Uiga », valeur 550 fr.; au 5e 225 fr., prix de 170 s. M. 2 au 3e, 125 fr., i. au 4e 225 fr., prix de 170 s. M. 2 au 3e, 125 fr., i. au 4e 25 fr., prix de 170 s. M. 2 au 5e, 25 fr., prix des Commerçants; au 6e, 50 fr., prix de la tiunifiquité; au 7e, 1 paire de boyaux : au 8e, 25 fr. an espèces; au 19e, 10 fr. en espèces; au 10e, 5 fr. en espèces; au 10e, 5 fr. en espèces; au 10e, 5 fr. en espèces; au 10e, 10 fr. en espèces; au 10e, 5 fr. en espèces.

Le parcours à couvrir sera le suivant :
A 13 heures, départ cu Fort Mortagne-du-Nord, Thun, Hergnies, Vieux-Condé (contrôle volant), Fresnes Croix d'Anan, Valenciennes, Marly, Saultain, Arsenai Villers-Pol, Préseau, Maing, Haulchain, Denain, Wallers, Saint-Amand (contrôle volant), Nivelles, Thun primest, Mortagne, Maulée, Saint-Amand (contrôle volant), Helesmes, Hasnon, Saint-Amand, Nivelles, Thun.

La course se fera saine entraîneurs.

Les droits d'engagements sont fixés à 1 fr. (dossands compriss jusqu'au 21 juillet 5 fr. le jour de l'épreuve, et seront requs chez M. J. Wuillon, delégué à Thun.

Football-Association

CHALLENGE DE L'U. S. D'ESTAIRES

Dimanche dernier, sur le terrain de l'U.S.

Dimanche dernier, sur le terrain de l'U.S.

d'Estaires, s'est disputé un match comptant
pour le challenge, entre la Française », de
Vendin, fosse n. 8, et l'U.S.E.

Les deux 'quipes pratiquèrent un joul jeut
dominérent à tour de rôle. Le résultat fut
nul, chaque équipe ayant marqué 3 buts.

Après la artie, Estaires invita Vendin a
sable le champagne.

La finale aura lieu le 17 juin. Elle mettra

La finale aura lieu le 17 juin. Elle mettra en présence « La Française », de Vendin, et l'Avenir Sportif de Lomme.

Baskett-Ball

C.A.S. GENERAUX

CA.S. GEMERAUX

Le C.A.S.G voulant faire pratiquer à tous ses membres le plus de sports possible organise une section de basket-ball. L'entrainement aura lieu tous les jeudis, au stade Jean-Bouin, à 7 heures présises, sous la direction de notre sympathique ami, M. Marcel Pontier. Les jeunes , as désirant pratiquer ce sport voudront se rendre au terrain le jeudi 7 juin 1992

Athlétisme

G.A.S. GENERAUX

Les athlètes et coureurs du C.A.S.G. sont informés que les cours d'éducation physique et d'entrainement aux sports athlétiques suront lieu tous les mercredl et vendredl soir à partir de 19 heures, sur le Stade Jean-Bouin, a Mons-en-Barœul, sous la direction de M. Evrard. Présence indispensable pour tous les équiplers.

t ippisme

Ire COURSE. — 1. Ismen (G. Mitchell)? gag., 40,00; pl., 18,00; 2. M. l'Interprète (Barré); pl., 16,00; 3. Maghzen (A. Petit): pl., 21,00. 2e COURSE. — 1. Ignaucourt (Ed. Haës); gag., 46,50; pl., 20,50; 2. Protzy (R. Head), pl., 87,50; 3. Brightweiers (Legros): p., 57,00. 3e .OURSE. — 1. Museadin (L. Duffoure); gag., 34,00; pl., 18,00; 2. Quelle Lyre (J. Wilcock): pl., 32,00; 3. Sooner (E. Salmon): pl., 43,59.

gag., 64,00; pl., 18,00; 2. Quelle Lyre (J. Wilcock): pl., 32,00; 3. Sooner (E. Salmon): pl., 42,50.

4e COURSE. — 1. Golden Poplar (Hervé): gag., 89,00; pl., 23,00; 2. Cabinet Noir (Barré): 17,00; 3. Le Matolin (Niaudot): pl., 36,50 se COURSE. — 1. Bochonnerle (du Bouetiez): gag., 66,50; pl., 24,00; 2. Smiling Coon (de la. Bastide): pl., 21,50; 3. Coronel (de Pibrac): 23,00.

29,00.

6e COURSE. — 1. Athor (H. Joidan); gag., 147,0°; pl., 40,50; 2. L'Arno (Stringer); pl., 25,50; 8. Orango Juice (Delavaud); pl., 23,50, 7e COURSE. — 1. Saint-André (Choisselet); gag., 47,00; pl., 22,00; 2. Tibère (Quéroult); pl., 25,00; 3. Longchâmps (Bulhion); pl., 15,50

Un nouveau contingent de Polonais est arrivé en France LES MINES ET L'AGRICULTURE SE LE PARTAGERONT

SE LE PARTAGERONT

Dunkerque, 5. — Le vapeur « Pologne », capitaine Hervé, est arrivé mardi soir à Dunkerque, venant de Dantzig, avec 917 ouvriers et ouvrières polo ais, dont la plus grande partie pour les mines et les autres pour l'agriculture.

Ces ouvriers qui ont passé la visite de acommission sanitaire seront aussitôt dirigés sur les mines et sur les centres agricules.

Un remède définitif

UN MALADE DE L'ESTOMAC S'EST GUERI PAR LA CORDE ET PAR LE REVOLVER

Cannes, 5. — A Mandelieu, canton de Cannes, le bucheron Michel Fantino, 56 ans, qui souffrait d'une matadie d'estomac, voulut mettre un terme à ses souffrances. Il se

passa une corde au cou, grimpa à un arbre, attacha la corde à une branche et se tira un coup de revolver dans la tête. Son cadavre est resté suspendu.

D'Annunzio est retrouvé

Rome, 5. — M. Finzi, sous-secrétaire d'Etat, a reçu de Gardoce un télégremme daté d'aier soir, de Gabriel d'Annunzio,dans lequel le poête se dit prêt à composer l'inscription du monument aux avieteurs moris pendant la grande guerre.

Chez les écritains combattants LE NOUVEAU BUREAU

A l'issue de l'assemblée générale qu'il vien de tenir, le Comité de l'Association des Ecri-vains combattants a constitué ainsi son bu-

Président honoraire, M. Henry Malherbe; Président, M. José Germain; vice-présidents, M. José Germain; vice-présidents, MM. Dorgelès, Claude Farrère, Valmy-Baysse; secrétaire général, M. Christian-Frogé; secrétaires adjoints, MM. Emmanuel Bourcier et René Le Gentil; trésorier, M. Pierre-Louis Rehm; trésorier adjoint, M. Pierre Ladoué; archiviste, M. Thierry Sandre.

FEUILLETON DU 7 JUIN 1923

L'ANNEAU D'ARGENT

Grand roman d'amour par Georges de BOISFORÉT

DEUXIEME PARTIE

Celles qui pleurent

MATTRE RABIER, HOMME D'AFFAIRES L'endroit est merveilleux... C'est, dit-on, le paradis terrestre... Pour ma pauvre maman, un séjour de quelques semaines la bas, ce erfa le retour à la canté... à la vie... — Je le souhaite ardemment, Marcelle, dit.il

dit-ii.

Et il la laissa seule.

Car le depart des deux femmes... de Margelle surtout... dont la nouvelle, de prime
abord lui avait été désagréable, profondément désagréable même... ce départ, réflexion faile, le contrariait moins...

Gasucoup moins, en vérité.

Gasucoup moins, en vérité.

flexion fade, le contrariait moins...

Beaucoup moins, en vérité.

Il facceptait comme une nécessité... preque comme un évinement heureux.

La maladie de Régine... son éloignement momentané de la capitale... cela n'était pas fait pour desservir ses projets à lui...

Ou plutôt les projets de Pierre Sartolles dont ... avec une surte de satisfaction sauvage, il avait assumé feracution.

La visite que, le matin, il avait rendue à matire itabier... les ordres impitoyables que, concernant madame Mauroy, il avait dictés à celui-ci... ne constituaient qu'une partie de la tache — infame — à laquelle le banquier, en lui donnant sa tille, l'avait associé.

L'autre partie... celle qui lui restait à ac-complir... était bien autrement difficile..., bien autrement importune... et la minute approchait ou l'ingénieur et les siens allaient etre frappés d'un coup terrible, foudroyant, dont jameis ils pe se relèveraient.

dont jamais ils ne se relèveraient.

Or, la présence à Paris de la femme de Pierre Sartolles. Il présence même de Marcelle... pouvait, à un certain moment, devenir pour lui, Jacques, un obsiacle.

Elles parties, il aurait pour agir les coudées franches.

Il serait le maître de la situation.

Et avec un soupir — car maigne tout la pensée du prochain départ de Marcelle metlait toujours une embre sur son front — il conclut :

mable angoisse.

Après que le train se fût ébranié et qu'il eft disparu sur le tong ruban des rails, Jacques Burgos avait quitté la gare.

Il était inonté dans la victorie, qui attendait, rangée près du trotoir, et il avait donné l'ordre à Jean, le cocher, de le ramener à l'hôtel de la rue de Babylone.

L'heure était venue pour lui d'exécuter ce à quoi il s'était engagé envers Pierre Sartolles !...

ш

RUE DU RANELAGH Tu m'écriras souvent, Gaston... très puvent.. deux fois par semaine, n'est-ce

pas?...

— Mais out, mère... déux fois par cemai maine... Davantage même, si tu le dési

Or, la présence à Paris de la femme de Pierre Sartelles. la présence même de Marcelle... pouvait, à un certain moment, de venir pour lui, Jacques, un obstacle.

Elles parties, il aurait pour agir les coudées franches.

Il serait le maître de la situation.

Et avec un soupir — car maight tout la pensée du prochain départ de Marcelle metlait toujours une empire sur son front — il conclut :

— Allons, c'est pourtant vrat que parlois à quelque chose matheur est bon.

In serait le maître de la situation.

Et avec un soupir — car maight tout la main à la plumaison vu sérable bien vide tanà que de la situation de maine... pour ta pauvre maine à qui la maison vu sérable bien vide tanà que durant on absunce... et qui compera le durant on absunce... et qui compera le durant on absunce... et qui compera le control de son cher enfant.

Oh i mère, un mois est et vite acou-

A quelque chose matheur est bon.

16... un mois quelquetois, dans 'a

Le tendemain, il evalt accompagné à la vise, c'est comme un éclair. Ca passe .

gare de Lyon les doux femmes, qui emme ; ca passe cans qu'on ait le temps de s'en

naient avec elles Jenny, la femme de cham-bre, au cap Martin.

Avec des soins tendres... empressés... les soins d'un fils pour sa mère... il avait, dans le wagon-coupé, installé Régine, sane for ces, presque inconsciente, et sur qui Mar-— Qu'eurais-tu dit si... comme je l'ai fait

change. ... Quelque chose... ou quelqu'un a passé dans ta vie... je ne sais au juste... et tout à coup, tu n'as pas été le même...

...Un jour... le lendemain même du de part de Frédéric, je précise... alors que la tête dans tes mains... tu te croyais seus en ta chambre...m'avançant sur la poin-te des pieds... j'ai vu que tu pleurais... ...Tu pleurais, Gaston...

....Ne le nie pas.

....Et pour que ton désespoir se tradulsit par des larmes... par des larmes de
rage... il fallait qu'il fût bien profond ..

il fallait que tu n'en pusses plus... que tu
tusses à bout d'efforts... à bout de résis-

...Je ne t'ai rien dit. ... l'attendais que, de toi, vint la pre-mière parole... ... Tu as préféré te taire...

...Sane doute... avais-tu pour cela des raisons que j'ignore... ...Et puis je me suis un peu rassurée. ...Proballement tu as eu honte de ta douleur... de ta faiblesse... car, les jours suivants, ton visage a pris brusquement un air de troideur, de dureté même qui n'était qu'un mesque, hélas l'cachant mai à mes veux la souffrance latente de ton anne...

ame....Jo ne ta demande pes ton secret, Gas

Mais si tu as souffert, si dans ton cour la vie inclémente a ouvert une bleesure... dis-moi que, à présent, c'est fini que tu es guéri... que le mauvais rêves abatiu sur soi s'est dissipé... dis-moi que tu as repris possession da foi-même... que

...Et puis... par la suite... tout cela a tu es redevenu fort... aussi fort que pag

to es redevent tort... aussi fort que par le passé...
...Alors seulement... en te voyant par tir.., je serai tranquille...
Le jeune lieutenant écoutait madame Mauroy, sans l'interrompre... la tête basse... un reu confus qu'elle eût si bien su ltre dans son âme..
Néanmoins il protesta :
— Voyons, mère... ne te mets pas deus l'esprit des idées... fausses, je te l'affirme. Certes j'ai eu une minute d'accablement, de dépression morale. Je ne saurais pas môme dire pourquoi d'ailleurs... Des sourcis ? Non... Les nerts malades ? Peut-tire. La neurasthénie, vois-tu, est à la mode l... Sans doute, comme beaucoup, j'ai subson influence contagieuse...
...A. présent il n'y parait plus...

...A présent il n'y paraît plus...
...Et puisque, pour te rassurer, il faut l'affirmer que ma guérison est complète je te déclare : Eh bien mère, tranquillisetoi, je suis quéri... complètement guéri...
Elle hocha la tête d'un air de doute.

Elle hocha la tête d'un air de doute.

Elle ne croyait pas au prétextes fournis par lui pour explique... pour excusee
un état d'âme où la neurastheme, certainement n'avait rien à voir..

Enfin elle ne pouvait l'obliger à se confier à elle... à sortir de la réserve... du
mutisme dans lequel il se continuit...

Pour qu'il adoptât parellie attitude, lui
qui jusqu'alors ne lui avait jamais raeu
caché.... lui rour qui elle n'avait pàs été
une mère sulement... mais encora... et
surtout... une amie... une confidente dans
le eain de lequelle il aimait à c'épancher...
à chercher parfois un rouse... un réconfort... eui, pour qu'il adoptât parelle attitude, il falisit que qualque chose de
green... d'autrementai